



ひろば



令和6年1月31日発行

いつも満開の正面玄関

龍のごとく健やかな成長を願って

校長 山 美奈子



なりむちの飾り付け

2024年は、能登半島地震や航空機の衝突事故といった悲しいニュースでの幕開けとなりました。家族団らの時間を奪った地震や津波は、今なお避難生活を送る方々を苦しめており、毎日のように続報が流れています。最近では、中学生が新しい学びの場所へ集団避難するニュースなど何とか前へ進もうとする様子を見かけることも多くなってきました。多くの友人や級友たちと一緒にとはいえ、被災し、生活もままならない家族と離れて暮らすことになった中学生たちの不安を想像すると胸が痛みます。それでも中学生たちは学びを止めないように、新しい環境でがんばっているとのこと。頼もしい限りです。

先日、本校でも今年度3回目の避難訓練を行いました。今回は、あらかじめ予告せず、日常生活の中で突然火事を知らせる放送を流して行いました。どこにいても、自分の身を守るために素早く避難できるようになるための訓練です。掃除時間に行ったので子どもたちはそれぞれの場所にいます。火元を避け、より安全な場所に避難することが自分の命を守ることとなります。大人がいなくてもあらゆる状況を想定して、自分の身を守るすべを子どもたちには身に付けてほしいと思います。

さて、新しい年は心の痛むことばかりではなく、子どもたちにとってうれしいことがありました。まず、住用小学校の卒業生で東京都にお住まいの屋島範光様(S40年3月卒業)より、5万円の寄付がありました。子どもたちの充実した教育活動へお使いくださいとのことでした。ありがたく大切に使用させていただきたいと思います。また、メジャーリーグで活躍している大谷翔平選手よりグローブが届きました。ニュース等でもご存じかと思いますが、贈呈式の子どもたちの歓声が全てを物語っています。住用っ子にとって、新たな興味・関心につながる素敵なプレゼントでした。子どもたちの健やかな成長を願う多くの方々に支えられ、本校は新しい1年がスタートしました。

保護者の皆様も地域の皆様も、本年もどうぞよろしく願いいたします。

ひさかたの 光のどけき 春の日に
しづ心なく 花の散るらむ

紀友則

今年もあらゆる場所で美しい桜が咲き始めている。寒さは日増しに厳しくなっているが、桜の開花に春の到来を実感し、心が躍る。一方で、年度末のまとめや来年度の準備など、せわしなく過ぎゆく日々がまた始まる。新しい年を迎えたばかりだと思っていたのに、気がつけばもう一月が終わろうとしている。

先日、子どもたちに交ざって話をしていたら、背丈がぐっと伸びていることに気付かされた。どの子どももこの何ヶ月かで大きくなっていることに驚いた。身体だけではない。緑化活動の様子や委員会活動の様子からも、大きく成長していることに気付かされる。時の過ぎるのはあっという間だから、子どもたちにとって一瞬一瞬の時間はとても貴重である。

文頭の和歌は、古今和歌集におさめられており、百人一首にも選ばれている。光ののどかな春の日に、桜の花はどうしてせわしなく散ってしまうのだろう、と訳される。穏やかな春の日の光とは裏腹に慌ただしくはなく散っていく桜を惜しむ気持ちを対比した優しくそして少し寂しさもまった歌であり、時を超えて長く日本人の心に浸透している。いにしえの人も桜の花の見頃が短いからこそ、その時間を大事にしてきたのだろうし、千年後の私たちも同じ感覚を抱かされる。二月三月とますます慌ただしい日々がおとずれる。だからこそ、努めて美しい花を眺め、心を躍らせたり癒されたりする時間を大事にしつつ、豊かで穏やかな気持ちで子どもたちと接していきたいものである。

2024年, 新たな目標を胸に!



1月9日(火), 4年元野結美さんの「忘れ物なし」「丁寧な文字」「ダンス」「花いっぱい」の卒業式」等の目標の発表とともに住用小学校の2024年がスタートしました。その後は、全員でしいたけの収穫を行いました。3学期もおいしいたけをお届けします!

特色ある活動でスタート!



1月13日(土), 全児童で書き初め会を行いました。1, 2年生は, 机を並べ集中して硬筆で書きました。3, 4年生は, 床に正座し毛筆で書きました。みんな気持ちのこもった字を書くことができました。また, 週明けにはナリムチを飾り付けたり, 給食でぜんざいを食べたりと, 奄美らしい1月を過ごしました。

オオタニサーン!!ありがとうございます!



メジャーリーガーの大谷翔平選手からのプレゼントでグローブが3つ届きました。グローブにはサイン入り, そしてお手紙付きです。お手紙は「野球しようぜ。」と締めくくられていました。子どもたちは, さっそく手にはめてみたり, 休み時間にキャッチボールをしたりして, 楽しんでいました。大谷選手, ありがとうございます。

学校評価(振り返り)

2023年12月に行った児童・保護者及び学校評議員によるアンケートの結果についてお知らせします。下表の数値は, 各項目内にある複数の調査結果の平均値です。この結果から見えてきた課題を改善できるようにしていきます。ご協力ありがとうございました。

	児童	保護者
学力向上	3.4	3.1
生徒指導	3.6	3.3
心身の健康	3.5	3.2
その他		3.6

課題は,
 ・学習態度
 ・読書
 ・ボランティア活動
 ・食事のマナー

	学校評議員
学力・体力向上, 健康面	3.8
生徒指導, 安全指導等	3.9
職員指導, 情報公開等	3.8

課題は,
 ・留学生の受け入れ
 ・あいさつ
 ・家庭学習

2月の行事

- 2/10(土) 持久走大会
【10:25, 町グラウンド】
 - 2/13(火) タンカン狩り体験
【9:00, 和田美智子さんの畑】
 - 2/21(水) がん教室
【9:50, 住用小】
 - 2/22(木) シイタケ駒打ち体験
【9:00, 住用小】
- ※ お待ちしております。お問い合わせは住用小(69-2109)内田まで。

